

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Número suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

Modas-M. Piñol

Sombreros para señora

JAIMÉ I NUMERO 6, BARCELONA
SUCURSAL EN TARRAGONA
CALLE HOSPITAL, NUMERO 10.

Tengo á bien participar á mi numerosa clientela que al objeto de facilitar mayor comodidad y servir con mas prontitud los encargos de todos mis favorecedores, he establecido en mi sucursal de Tarragona un taller de confección, donde podrán proveerse de sombreros y reformar los de moda atrasada pudiendo escoger los modelos que mas les gusten de entre los 500 que recibo todas las temporadas de las mejores casas de París.

Es ya suficientemente conocido el gusto especial de esta casa, contando con un personal competente para la dirección de sus talleres en donde encontrarán sus clientes para poder elegir mas de 500 sombreros adornados con esquisito gusto y de todas clases desde pesetas 7'50 á 100.

Gran surtido en adornos para vestidos y sombreros de señora.

Jaime I, núm. 6.-Barcelona

Gabinete oftalmológico
DEL MÉDICO-OCULISTA

Don Juan Miró

Oculista del hospital de S. Pablo y Sta. Tecla y exayudante de clínica del Dr. B. Traquer

Tratamiento especial, para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. — De 12 á una gratis para los pobres que acrediten serlo.

Unión, 17. pral.—TARRAGONA

HERPES.

CÚRANSE CON EL

Linimento secante anti-herpético ROVER.

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que mas se usa para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel en su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Palma, Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura. En Reus: Farmacia Serra, arrabal Santa Ana, 80.

vecida República—cuando las barbas de tu vecino...—enemigo de la ruina, ha resuelto aplicar para la inspección de los equipajes y viajeros, el procedimiento descubierto por Roetgen y después de meditados estudios, de trabajos preparatorios y de organizar los servicios, ha efectuado experiencias durante una semana, obteniendo los más liosos y halagüñosos resultados.

Con un aparato asaz sencillo y portátil, el empleado—que de aquí en adelante no se denominará *aduanero*, nombre repulsivo y vejatorio, sino *radioscopero*,—le cuenta los pelos al mismísimo demonio y le pone las peras á un cuarto al insigne *Don José el de los huevos*.

Entre los contrabandos y matutes descubiertos en las experiencias llevadas á cabo por Mr. Pallain, se cuentan una botella de aguardiente que ocultaba debajo de las sayas, una joven—desde luego *espiritual* ella—y que por sus trazas y maneras parecía una Ofelia; y á una vieja quintañona de abultadas formas y rudas facciones—que mas que hembra parecía un carabnero reenganchado,— se le sorprendió, grabada en las propias entrañas, la imágen de un mozo de cuadra por el cual sentía de un modo alarmante, una loca pasión.

La tal nueva ha de causar en ciertos ánimos más estragos, que la peste ha producido en Bombay.

¡Malditos rayos X! ¡Mal rayo los parta!

6 JULIO 1897

Rafael Chinchón

Traslado.

El procurador de los Tribunales Don *Cincentino Gorda y Ferrater*, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster, 23, pral.

LO DE BILBAO

Como los periódicos, escasos en número, que se han precipitado á favorecer la causa de los bullangueros de Bilbao, calificando de atropello y de arbitrariedad irritante la Real orden del ministerio de la Gobernación recaída en el expediente de capacidad legal de algunos concejales electos no explican los términos de la cuestión, ni se manifiestan enterados del asunto que les inspira censura, vamos nosotros á decir de que se trata. La cosa es muy sencilla y muy clara, y tal vez por esto mismo se evitan noticias y se omiten razonamientos, que no pueden conducir á otro resultado que á evidenciar la absoluta sinrazón de los socialistas de Bilbao y de sus patrocinadores.

En las últimas elecciones generales obtuvieron votos de los electores de Bilbao tres concejales sobre cuyas condiciones de elegibilidad se presentaron en debida forma reclamaciones. Se formó el expediente oportuno en la Diputación provincial y á él llevaron los interesados las pruebas que pudieron y que resultaron notoriamente insuficientes para justificar su condición de elegibles. Con el objeto de evitar la resolución justa que procedía, el periódico intitulado «Lucha de Clases», del cual con el nombre basta para comprender el color y los propósitos, publicó artículos violentos de amenazas contra los que llama burgueses para el caso de que se declarase por la autoridad competente que los tres elegidos no eran legalmente elegibles.

La comisión provincial dió gusto á los que amenazaban. Pero para ello fué preciso que razonase de la manera que nuestros lectores van á ver. El artículo 40 de la ley municipal, que está derogado por la electoral, determinaba las condiciones de los electores, y el 41,

que continua vigente, señala las de los elegibles. Naturalmente, para éstos, se exigían mayores que para aquéllos. La comisión provincial de Vizcaya ha juzgado elegibles á los tres concejales en cuestión aplicándoles el artículo de la ley que está derogado y que no trataba de elegibles sino de electores.

Y el ministro de la Gobernación, á quien incumbe resolver el asunto definitivamente, no ha decretado otra cosa sino que, tratándose de ver si son legalmente elegibles los electos, el artículo de la Ley aplicable es el vigente que se refiere á los elegibles y no el que se refiere á los electores, que además está derogado.

Eso es á lo que, ligeramente y sin alegar dato ni razón de ninguna clase, han calificado «El Correo» y algun otro periódico de atropello y de arbitrariedad, partiendo, sin duda, del supuesto, pues no sabemos de cual otro podrían partir, de que siempre que griten los socialistas de Bilbao contra el Gobierno tienen necesariamente razón, ó de que se la deben dar en todo caso á los que alboroten.

zágésimo aniversario de la exaltación al trono de su graciosa soberana; y á falta de otra cosa, se estira y se agota el comentario, la estadística, la anécdota, el pronóstico y la hipérbole.

Después de un plato de tanta resistencia, los que inmediatamente le siguen, fortuitamente han de parecer vilísimos postres, que tan solo podrán servir para *desengrasar*.—Así, el viaje de Mr. Faure á Rusia, resulta en estos momentos un *entremés*, y la paz grego-turca una *ensalada*.

Pero ¡ah, señoras!—como diría y dicen los oradores chirles—que los tiempos no transcurren en vano, la humanidad no cesa en su compleja labor y renuévase incesantemente el suceso que hoy apellidamos del *dia*, ofreciéndonos sorpresas *fin de siglo*; que dejan atónito y asombrado al espíritu más indiferente y excéptico.—Sobre todo en nuestra amada patria, cuyos hijos diz que tienen de «poatas, músicos y locos, un poco» y de contrabandistas y matuteros *una barbaridad*, ha de causar honda sensación la noticia que acabo de atrapar, fresquita y coleando.

Los rayos X no nos van á dejar vivir en paz.

No bastan ya la aplicación del vapor y del telégrafo eléctrico para anular las distancias—el pícaro vapor y la nefanda electricidad, de que tanto se valen los *ingleses* y los esbirros de la justicia,—ni el fonógrafo, indiscreto repetidor de coloquios íntimos entre adúlteros. Estos sabios importunos que todo lo huelen como *Gedeón*, han dado en la treta de *cultivar* los rayos X y amenazan iracundos y despiadados, dar al traste con todas las hábiles maquinaciones, refinadas, industrias y artes exquisitas inventadas por la numerosa y respetable clase de matuteros y contrabandistas.

Durante toda una semana se ha ensayado en las estaciones de ferrocarriles de París, la aplicación de los malhadados rayos X, al exámen de mercancías y equipajes, y hasta de los mismos viajeros. Nada de abrir maletas, revolver el baul, ponerlo de arriba abajo y de barejar el contenido de un equipaje. Mr. Pallain, director de Aduanas en la

Del extranjero

¡ALERTA, MATUTEROS!

El jubileo de la Reina Victoria va de *capa caída*. Con ser un acontecimiento que ha revuelto el mundo—influendo en los negocios bursátiles y en general en los financieros, por la paralización de los negocios en la Gran Bretaña,— que ha solicitado y mejor dicho, secuestrado la atención universal, es tal la voracidad de la moderna opinión pública, que ha digerido en pocos dias suceso de tamaño tan gigantesco y vuelve la ansiosa mirada á todos lados, en busca de acontecimientos, que vale tanto como decir *manjares fuertes*, con que satisfacer su insaciable apetito. No obstante, los periódicos ilustrados europeos ocupan sus páginas con fotografías representando las innúmeras ceremonias fastuosas que la corte deslumbradora de la poderosa Inglaterra ha dispuesto para conmemorar el se-

Crimen por celos.

Madrid, 5.

Julián Fernandez Ruiz, de 30 años y Carolina Mendez, de 23, mantenían relaciones amorosas apesar de que Julián era casado.

Carolina encontró á su amante en la calle de Lavapiés llevando los útiles de su trabajo, por lo cual le dijo que la acompañara dejándolos en una cacharrería de la misma calle.

Accedió Julián y á los pocos pasos Carolina le dijo: «eres un mamarracho y casi estaba por arrancarte la lengua.

Julián le contestó no estoy para riñas.

La mujer, sin contemplaciones le arañó y entonces Julián le dijo, tú lo has buscado y vas á llevar tu merecido, y acompañando las palabras á los hechos asestó á Carolina varias puñaladas.

Las muchas personas que pasaban se aglomeraron en el lugar de la escena.

El criminal fué detenido y conducido á presencia del delegado del distrito.

Taller de relojería

DE

R. PERPIÑA

Calle Mayor, 24, principal—Reus
CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA

Gran baratura en relojes de bolsillo, pared y despertadores.—Relojes de bolsillo á 10 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y difíciles que sean.—Se compran toda clase de relojes.

¡¡GANGA!! ¡¡OCASION!!

Relojes de lance, garantizados, con un descuento de mas del 50 por 100.

Todo á precios baratísimos.

Gabinete Odontológico del Cirujano dentista DOCTOR

J. Jordan.

Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el último y célebre anastético óleo gáico (guayacol). Los anastésicos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:

El guayacol
La cocaína
El cloruro de Elio
El eter pulverizado
La electricidad.

Especialidad en orificaciones
Plaza de Prim, 2, principal
Sobre el Gran Café de España.

La víctima fué conducida á la casa de accorro donde fué asistida.
 Carolina tiene una herida en el brazo izquierdo y otra en el costado derecho. Esta última grave.
 Una vez curada fué trasladada al Hospital.
 El hecho ocurrió en la calle de Ministriles.
 La joven era modista.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL
 del día 5 Julio 1897.

Nacimientos
 José Astells Sabaté, de Florencio y Filomena.
Matrimonios
 Ninguno.
Defunciones
 Miguel Mercadé Pascual, 72 años, Plaza de Prim, 3.—Antonio Gabarró Peras, 58 años, Seminarios, 77.—Magdalena Ferré Martí, 57 años, Pescadería, 3.—Miguel Martínez Rey, 22 años, Hospital Civil.

Un incendio.

En Málaga se ha desarrollado un formidable incendio en un almacén de coloniales de la plaza de la Merced. Ante el temor de que el voraz elemento adquiriera proporciones alarmantes, se ordenó desalojar la casa, así como las habitaciones inmediatas al lugar del siniestro.
 Mientras la alarma era extraordinaria se desarrolló en la escalera de la casa referida, una violenta escena. Con el azoramiento que es de suponer bajaba de las habitaciones, situadas en los últimos pisos, un inquilino, hallando á su paso al propietario de los almacenes que estaban ardiendo.
 El vecino increpó al dueño de la droguería acusándole de que él tenía la culpa del incendio, dándole además un garrotazo en la cabeza, que le causó una herida de consideración.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY. — San Fermín.
Parroquia de la Purísima Sangre
 Sigue la novena de la Purísima Sangre á las 7 y media de la mañana durante la santa misa.
SANTOS DE MAÑANA. — Santa Isabel, reina de Portugal.

Desde Alforja

Estimado Director: Como sucede todos los años en esta época, van siendo ya muchísimas las familias forasteras, muchas de ellas de esa ciudad, que se han trasladado ya á esta villa, buscando las comodidades que la misma ofrece y de las cuales se carece en los grandes centros de población.
 Alforja presenta pues animado aspecto y no cabe duda aumentará todavía mas la animación á medida que vaya avanzando la estación canicular que atravesamos.
 Por la detallada reseña que vió oportunamente la luz pública en el DIARIO enteró ya el lector del horroroso crimen perpetrado en la finca «Garrirots» de este término municipal y de la cual fué víctima la bondadosa y anciana vecina de esta villa Maria Anguera Ravallé.
 Apesar de los días transcurridos conserva todavía aquí la impresión dolorosísima que en el ánimo de todo el secundario causó la realización de aquel hecho horripilante, y se conservará sin duda largo tiempo, pues la enormidad del delito no es de las que pueden borrar fácilmente.
 A propósito de este hecho ha sido objeto de generales elogios la conducta del somaten de esta villa, pues el subido señor Martínez Rauli con dos individuos del mismo, despues de haber andado con el Juzgado municipal al entamamiento del cadáver y depósito mismo en el Hospital Civil, trabaron sin descanso hasta conseguir la

captura del autor del hecho, Domingo Amorós Anguera, hijo de la víctima, cuya captura consiguieron á las cuatro de la madrugada siguiente, habiéndole encontrado en el domicilio del vecino de esta villa Salvador Tost y Taverna, de modo que cuando llegó la guardia civil del puesto de Riudecols, á las 7 de la mañana siguiente, habia conseguido ya la fuerza del somaten realizar aquella importante captura.
 Sin perjuicio de comunicarle cuanto más ocurra digno de mención me repito suyo affmo. amigo,
El Corresponsal.
 Alforja 6 Julio 1897.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Ha quedado abierta al servicio público la estación telefónica municipal de Riudoms, con servicio limitado de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 7 de la tarde.

Las tasas establecidas para las conferencias entre esta ciudad y aquella villa son 25 céntimos de peseta por los 3 primeros minutos de la conferencia y 3 céntimos de peseta por cada minuto adicional.

Se ha concedido el ingreso en la Administración de la Marina á los señores don Carlos Serien, don Narciso Cayetano, don Juan Donate, don Augusto Castro, don Ricardo Carro, don Gerardo Rivas, don Francisco Parez, don José Barbastró, don Felipe Franco, don Gaspar Ruiz, don Lorenzo Prat, don Luis Otero, don Juan Viladrau, don Alfredo Roca, don Arturo Lopez, don Juan Garcés, don Federico Ponte y don Enrique Miguel.

Nuestro estimado amigo el distinguido médico don José Codina Castellví, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de su folleto «Pulmonía Grippal tratada por las inyecciones de suero artificial», de cuya obra se han ocupado con elogio varias revistas científicas de España.
 Agradecemos á nuestro amigo la deferencia que nos ha dispensado.

Escribe ayer un colega tarraconense:

«Un forastero fué ayer víctima de un timo que demuestra que todavía hay mucha candidez en este desdichado mundo. Paseábase cerca de la estatua de Roger de Lauria, cuando se encontró con un sujeto que le invitó á pasar á una taberna de las afueras en donde so pretexto de tirar de la oreja á Jorge le soplaron 30 pesetas que llevaba, á pesar de las pesquisas practicadas no ha podido encontrarse á los aprovechados timadores.»

En el expreso de Madrid llegó ayer á esta ciudad el señor Gobernador civil de esta provincia don Antonio Gaivez y Gonza ez, dirigiéndose luego á Tarragona al objeto de tomar nuevamente posesion de su cargo.

Ha empezado á funcionar una ronda especial dedicada á descubrir y denunciar los mataderos clandestinos é impedir la introducción fraudulenta de carnes en Barcelona.

El próximo sábado llegará á esta ciudad el distinguido médico oculista señor Biada y Viads, el cual prestará los auxilios de la ciencia á que se dedica el día siguiente, domingo, en la fonda de Londres.

El señor Biada establecerá seguramente una clínica en esta ciudad.

En la imposibilidad de poder torear el próximo domingo en la plaza de Pamplona el espada Rafael Guerra, á causa de la herida que tiene en la mano derecha, será sustituido por el diestro Nicanor Villa, (Villita.)

El telegrama expedido desde esta ciudad y dirigido á Joaquín Pamiés, Ronda de San Pablo 45, Barcelona, se halla detenido en la Central de Telégrafos de aquella capital por no haber sido encontrado el destinatario.

Existiendo vacantes en los tercios de la guardia civil de la Península los individuos de tropa que sirven en los cuerpos activos y que sean aptos, pueden solicitar su ingreso en la benemérita.

Como el caudal de aguas de que surte este vecindario va disminuyendo de día en día, muchas son las personas que con el fin de evitarse el guardar turno durante dos ó tres horas frente las fuentes públicas, para llenar los cántaros de algo líquido parecido al agua potable, se trasladan á la mina de la Empresa Hidrofórica, y sitio conocido por «Bassa Nova» en el cual desemboca, donde se permite al público, con aplauso general, salirse de tan indispensable elemento.

En la sección de Vigilancia municipal de Tarragona se hallan depositadas 5 llaves encontradas en varias calles y 2 llavines hallados en las afueras.

Trás larga y penosa enfermedad falleció ayer en esta ciudad nuestro particular amigo don Juan Serra y Pamiés, cuyo entierro tendrá lugar hoy á las nueve menos cuarto de la mañana.

Enviamos á la familia del finado la expresion de nuestro sentido pésame.

Escriben de Manresa que en la madrugada del último domingo, un mano criminal roció con petróleo la puerta de la casa del vecino don Ignacio Casas, prendiendo fuego despues á un rimero de leña que al efecto habia colocado junto á dicha puerta.

Afortunadamente, el intento criminal resultó frustrado, pues una persona desconocida que pasaba por la calle del Pueblo Nuevo, donde radica la casa del señor Casas, se apercebíó del hecho apagando el fuego.

Se instruyen diligencias para dar con el autor ó autores del atentado.

Varios vecinos de la calle Baja de San José se nos quejan de que casi á diario se promueven entre 9 y 10 de la noche, en aquella via pública, fuertes alborotos entre mugeres de la citada calle cruzándose con tal motivo frases de la peor especie.

Trasladamos la queja á la Inspección de Rondas á fin de que se procure corregirla debidamente.

Mañana debe celebrar sesión la Comisión provincial.

La hora señalada para la reunión es la de las tres de la tarde.

Ayer se recordaron en esta ciudad, en concepto de consumos, 545 pesetas 66 céntimos, distribuidas en la siguiente forma:

En los felatos, 291 pesetas 19 céntimos.

Derechos de matadero, 254 pesetas 47 céntimos.

En la travesía de la Habana á la Coruña ha fallecido, á bordo del transatlántico «Reina Cristina», el soldado Esteban Esterich, natural de Tarragona, que regresaba por enfermo á la Península.

¡Dios haya acogido en su santo seno el alma de ese nuevo martir de la patria!

CHAMPAGNE. Se vende en

botellas á 2, 3 y 4 pesetas, en casa de Domingo Alberich, San Juan 26.—Marcas acreditadísimas —Gran surtido de todas clases en botellas.

Prometen ser muy lucidas las fiestas con que la ciudad de Bergamo se dispone á celebrar el centenario de su ilustre hijo Cayetano Donizzetti, autor de «Luccia» y otras muchas importantes obras del gran repertorio musical.

El ministro de Hacienda, ha nombrado un delegado con motivo de que vaya á Albacete á solventar el conflicto de Consumos.

El «Terror» y el «Furor» saldrán en breve para el Ferrol, haciendo escala en Tarragona, Valencia, Alicante, Almería, Málaga y Cádiz.

En una casa de Alcira donde hay establecido un cafetin, se ha encontrado un tonel que contenia cuatro bombas Orsini, cargadas y envueltas en un pañuelo. Junto á las bombas se halló un frasco de cristal lleno de una sustancia explosiva. A consecuencia del hallazgo han sido detenidos los hermanos Vicente y Salvador Peris y otro. El Juzgado está instruyendo sumario. Parece que Salvador Peris ha hecho revelaciones.

Ningun médico titubea sobre la preferencia de la «Emulsión Scott», á toda otra imitación.

(Desconfiar de las imitaciones.)
 Don Juan Munar y Bennasar, socio de número de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca, méxico oculista de las Casas Provinciales de Misericordia y Expositos, profesor de la Institución Mallorquina de la Enseñanza, etc., etc.

Certifico: que los satisfactorios resultados obtenidos con el empleo de la «Emulsión Scott» de aceite puro de bigado de bacalao con hipofosfites de cal y sosa, me han impulsado á prescribirla con preferencia á las demás preparaciones similares en todos los casos que reclaman su uso, lo cual me complazco en consignar.

Palma 17 Junio 1886.
 JUAN MUNAR BENNASAR

Miscelánea

El hijo de Gedeón quiere hacerse peser en una báscula automática y entregó cinco céntimos al dueño del aparato.
 —Son 10—le dice éste.
 —No importa. Péseme usted por cinco céntimos y no me diga mas que la mitad de lo que peso.

A nuestros suscriptores

Nuestros suscriptores de esta ciudad que se ausenten de la misma durante los meses de verano, recibirán el DIARIO DE REUS sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen, facilitando al efecto la correspondiente nota de la nueva residencia en la Administración de este periódico.

MADRID AL DIA

LA BELLEZA DE LA MUJER.

Un escritor francés de cuyo nombre no quiero acordarme, porque no quiero hacerle el reclamo, acaba de publicar un libro en extremo interesante, con el principal objeto de reasumir cuanto se ha escrito contra la mujer y el secundario de añadir nuevos datos al largo capítulo de los improperios.
 Este escritor francés, senador vitalicio por mas señas, debe tener muy malos recuerdos de la mas bella mitad de la humanidad cuando se expresa de esa manera.

Se conoce sin duda alguna que enamorado tal vez de alguna francesita, esta se ha creído en el caso de aceptar los favores del senador perpetuo y de aquí sin duda que el amante despechado, escribiera el libro en cuestión.

Comienza el libro insertando cuanto ea contra de la mujer han publicado los principales escritores desde Eurípides hasta Alfonso Daudet.
 Este trabajo de recopilación es verdaderamente notable y digno de mejor causa á nuestro entender.

No es que nosotros combatamos en todos sus extremos las teorías de tantos y tantos escritores ilustres; reconocemos en parte la razón que les asiete, nacida muchas veces de la manera de ver las cosas.

La mujer al fin, como obra humana, no es perfecta bajo todos los puntos de vista, y detenerse á enumerar solo sus defectos para juzgarla con arreglo á estos datos, es poco justo y equitativo. Tan parcial nos parece esta teoría, como la del escritor que solo se dedica á escribir alabanzas de la mujer, y á enumerar sus buenas cualidades.

El hombre y la mujer son un compuesto de bondad y malicia, una suma heterogénea de sentimientos nobles y perversos, mezcla de bien y mal, que la educación corrige y las circunstancias determinan en cada caso.

Así como no es posible encontrar á un hombre, ni á una mujer, perfecta en todos sus extremos, tampoco es posible

encontrar un ser humano lleno de imperfecciones.

El criminal mas empedernido, la mujer mas degradada, tienen allá en el fondo de su alma, algun noble sentimiento bello, que á ratos sale á la superficie con todo su esplendor.

El ejemplo del bandido generoso y el de la meretriz heroica, se repiten siempre con grande frecuencia.

Lo que ocurre generalmente, es que estos seres desgraciados, viven la generalidad dentro de un círculo que no comprende, ó no sabe apreciar los nobles arranques.

No hay corazón tan generoso y tierno como el de una meretriz.

¡Cómo que por ser tiernas y generosas, suelen verse en tan triste situación!

Pero volvamos al francés de nuestro cuento.

No contento con el manojito de flores que dedica á las señoras el senador vitalicio se dedica á darse un paseito por el campo de la Historia, y desde Eva á nuestros días, sin olvidar á Elena y á la Cava, demuestra con datos históricos que todos los grandes desastres que han ocurrido en la vida de los pueblos, han tenido por origen unos ojos negros, ó unos ojos azules.

No es que nosotros nos declaremos paladines del bello sexo, cuyos estragos hemos sufrido en mas de una ocasión, es que en la ocasión presente parecemos que el autor de quien hablamos ha tomado los efectos por las causas, y en vez de cargar á las pasiones humanas las culpas de muchos males los incluye en una sola causa olvidándose de las demás.

La parte mas interesante del libro es la tercera parte que se dedica á demostrar que es un sofisma, la afirmación de que la mujer es la representación de la belleza.

Segun el escritor francés la mujer no reúne ni una sola condición estética para poder representar la belleza plástica.

Cualquier hombre puede servir de modelo para el Apolo de Belvedere, y casi ninguna mujer se parece á la Venus de Fidiás.

La mujer, dice, es un conjunto de desproporciones, y al inventar el vestido no hizo mas que buscar el medio de cubrir sus faltas.

El peizado disimula la desproporción de la cabeza; las golas, lo largo del cuello; el corsé, la caída del pecho y la falta de esbaldiez, en la cintura; las faldas, la cortedad de las piernas y el abultamiento posterior; y los zapatos y los tacones, la falta de estatura.

Y por este camino el escritor francés se extiende en largas consideraciones que seria prolijo enumerar.

Ahora esperamos que alguna escritora francesa, escriba otro libro contestando al senador vitalicio y poniéndole las peras á cuarto.

Nosotros, por nuestra parte nos limitamos á decir con Jackson Veyan:

¡Mujeres... raza maldita!
 ¡Las odio de corazón!
 ¡Pero que bonitas son cuando uno las necesita!

F. SANCHEZ JANO.

SECCION BIBLIOGRAFICA

EL EJERCITO ESPAÑOL
 Hemos recibido el cuaderno noveno de la magnífica colección de fotografías instantáneas que con el título expuesto viene publicando la acreditada casa de don Luis Tasso con grandísima aceptación.

Dicho cuaderno contiene 16 perfectas autotipias que reflejan lo siguiente:

- Administracion Militar
- Carro reglamentario.
- Panadería.
- Diseción de ropa.
- Servicio de incendios.
- Carabineros
- Alto de fondeo.
- Servicio de Estación de Ferro-carril.
- Registro de un lanchon.
- Guardia de géneros en los Docks.
- Marina de Guerra
- Cambio de guardias á bordo.

Bote de desembarco. Escena de desembarco. Baldeo. Desembarcando. Sepelio en el mar. Embarcando un bote de vapor. Una escena de zafarrancho de combate.

Al igual que los anteriores cuadernos se vende el que acaba de publicarse al precio de una peseta en el establecimiento editorial Arco del Teatro 21 y 23, Barcelona y en las principales librerías de España.

Cuartilla útil.

Utilidad del perejil

No solo para condimento sirve este vegetal, sino que tambien tiene una acción curativa muy poco conocida, aunque utilísima.

El perejil sirve para contener las hemorragias.

Si, por ejemplo, una persona arroja sangre por las narices, introduzcase en ellas una bolita formada con hojas de perejil, y la sangre dejará de correr.

Lo mismo se consigue con las heridas, aplicándose sobre ellas hojas de este utilísimo vegetal.

El remedio es sencillo y está al alcance de todo el mundo.

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona a las cuatro de la tarde de ayer.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Nortés, etc. Values include 64.47, 80.37, 88.75, 22.90, etc.

PARIS Exterior. 61.96 Nortés. 00.00 GIROS Paris. 30.40 Londres. 32.70

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

BOLSA DE BARCELONA.

Cambios corrientes según telegrama de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las 4.50 de la tarde.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1886, etc. Values include 64.45, 80.28, 77.50, etc.

Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones.—Despacho Palau 5.

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D. Juan Vallés Sureda, D. Juan Llauredó Prats y D. Juan Vallés Vallduvi.

Table with 2 columns: Londres, Idem, París, Marsella. Values include 90 d/t, 00.00 dinero, etc.

Table with 3 columns: ACCIONES, Dinero, Ptas. Ops. Includes Gas Reusen, Industrial Harinera, Banco de Reus, etc.

J. Marsans Ref.

Representante: Joaquín Sociats. Reus-calle Sta. Ana, 26-Reus. Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer: Interior. 64.45 Aduanas. 96.87

Table with 2 columns: Exterior, Amortizable, Cubas 1886, etc. Values include 80.27, 22.80, 77.00, etc.

GIROS Paris. 30.40 Londres. 32.68 Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos paises.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA Entradas del día 5

De Bergen y esca., v. noruego Jekul, con cargamento de bacalao, consignado á la señora Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

De Cardiff, v. Ardanaz, con cargamento de carbón, consignado á la orden.

De Civitavecchia, berg. gol. italiana Adelia, con cargamento de duelas, consignado á don Juan Gonsé.

De Valencia y esca., v. Cervantes, con varios efectos, consignado á don José M. Ricomá.

De Berdian, k y esc. v. Italia Angelia Accame, con cargamento de trigo, consignado á la señora V. y sobrino de P. Ferrer Mary.

Despachadas

Para Gandía l. San Jaime, en lastre. Para Barcelona v. Cervantes, con carga general.

Para Amsterdam y esc. v. Ceres, con carga general.

Para Barcelona v. Jekul, con tránsito.

Para Liverpool y esc. v. Cecilia, con carga general.

Recomendaciones

BAÑOS DE SALOU

REUS EN EL MAR HECHOS, PRACTICAS Y AVISOS

Se vende económicamente en la librería de Torroja, Kiosco de la Plaza de la Constitución y en las Estaciones del ferrocarril.

PANADERIA EN VENTA

Lo está una, antigua y muy acreditada, establecida en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razón en esta Imprenta.

Telegramas

Un crimen

Madrid 6, 10.25 m. En una casa de la calle de Nuevo Mundo, de Málaga, se ha cometido un horroroso crimen.

Una desnaturalizada madre ha muerto á un hijo suyo de 12 años.

El pueblo queria linchar á la criminal, teniendo que hacer no pocos esfuerzos la guardia civil para contener á la muchedumbre.

Un bando

Madrid 6, 10.30 m. Telegrafian de la Habana que el general Weyler ha publicado en Sancti-Spiritus un bando concediendo el indulto á cuantos rebeldes se presenten.

Además ofrece socorrer con vivienda y trabajo á los que se presenten.

Encuentros

Madrid 6, 11 m. Telegrafian de la Habana que la columna Maroto batió á una partida causando 12 muertos. Nosotros tuvimos 6 muertos y 20 heridos.

La columna del comandante Moscosó en Lomas de Zapata, batió á otra partida haciéndola 30 muertos, entre los cuales se hallaba el cabecilla Cloteto.

En Matanzas hubo otro encuentro favorable á nuestras armas.

Personal

Madrid 6, 11.40 m.

Ha llegado á Paris el general Polavieja.

—El señor Sagasta ha expresado deseos de pasar el verano en Avila.

—El señor Silvela acompañado de algunos amigos irá el domingo á Barcego.

—Mañana saldrá para Urberuaga de Uvilla el general Pasquin.

—A últimos de esta semana marchará á Fuenterrebía el general Pando.

Oficial

Madrid 6, 12.28 t.

Un telegrama de Cuba confirma oficialmente los encuentros telegrafados en los que nuestras tropas mataron á 58 rebeldes.

Nosotros tuvimos el capitán don Prudencio Catalán y 6 soldados muertos y el teniente don Gonzalo Martinez y 19 individuos de tropa heridos.

Las columnas se incautaron de 35 fusiles, paquetes, caballos y 1.600 cartuchos.

Se han presentado á indulto 31 incorrectos.

Bofetadas

Madrid, 6, 3 t.

Dos licitadores para el abasto de leche á los establecimientos benéficos de esta corte, se han abofeteado hoy delante del presidente de la Diputación.

Uno de ellos dijo que su adversario tenía ocultas unas latas de agua para adulterar la leche que servía al sanatorio provincial.

El duque de Tetuán

Madrid 6, 4 t.

El duque de Tetuán desmiente lo dicho por «El Globo», acerca del pago de la indemnización Mora.

Dice que en el expediente no consta el convenio de presentar simultáneamente á las Cámaras de ambos paises (España y los Estados Unidos) un proyecto para el pago de una indemnización reciproca, por el contrario, consta que el Gobierno norteamericano sostuvo que debía hacerse separadamente el pago de una y otra indemnización.

Tambien figura la protesta del ministro americano en esta Corte contra un supuesto equivocado que hizo el señor Moret en el Congreso, discutiendo este asunto en el año 1886.

Niega el duque de Tetuán la desaparición de una nota que habia en el expediente y á la cual hacia alusión «El Globo».

Prologo de la feria

Valencia 6 4.30 t.

Hácese grandes preparativas para la mayor brillantez y animación de las próximas ferias.

Las compañías ferroviarias y de vapores organizarán viejes económicos.

Los carteles anunciadores de la feria han sido repartidos profusamente por toda España, Mediodía de Francia y Argelia.

Prepárase un gran recibimiento á la banda municipal de Barcelona.

LLEGADA

DEL

EMBAJADOR JAPONES.

San Sebastián, 6, 10.33 m.

Acaba de llegar el príncipe Takahito, embajador extraordinario del M kado.

Fueron á esperarle á Irún, el introductor de embajadores señor Pié Concha y el señor Chacon, ayudante de Marins, del cuarto militar de la reina.

A la llegada hizo los honores de ordenanza una compañía del regimiento de Valencia con bandera y música.

Por orden de la reina fué agregado al tren su-dexpres el coche salón del tren real al que subieron el príncipe Takahito, los personajes españoles que le esperaban y el séquito del príncipe.

En la estación de San Sebastián esperaban el duque de Tetuán luciendo la banda con las insignias de la orden japonesa del Sol naciente, el duque de Medinasidonia de gran uniforme, el

capitan general Augustí, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación, muchas señoras, muchos curiosos, no faltando algunos que esperaban ver una comitiva fantástica como las que se ven pintadas en los abanicos y jarrones japoneses.

Hizo los honores militares en la estación una compañía de infantería con bandera y música que recibió al elevado huésped al son de la marcha de infantes.

Cuando llegó el tren y descendió del coche el embajador, muchos sufrieron una decepción al ver que el príncipe vestía á la moda europea.

Takahito es todo un tipo asiático. La tez amarilla, la barba negra con punta redondeada y poco poblada, ojos pequeños y vivos.

Representa unos 34 años, es bajito y delgado, y recuerda por su figura animada al rey de Servia.

Vestía pantalón claro á cuadrillos, levita negra inglesa abrochada, corbata de seda blanca y sombrero de copa.

No ostentaba ninguna condecoración.

El marqués de Ito, representa unos 50 años, tipo mas varonil que su jefe, muy moreno, con perilla grande rizada.

Al pié del estribo el duque de Tetuán le dió la bienvenida en francés.

El intérprete le iba repitiendo traducidas al japonés las frases del ministro de Estado.

Entraron luego en el salón de espera, que se hallaba adornado con flores, y el duque de Tetuán le fué presentando uno por uno los funcionarios de la corte y las autoridades, siempre en francés.

Despues el príncipe presentó á los personajes de su séquito, empezando por el marqués de Ito, quien á penas presentado calóse la chistera, aunque los demás personajes seguían descubiertos.

En un landó descubierto de la casa real subieron el príncipe Takahito, el duque de Tetuán y el ayudante señor Chacón.

En el segundo coche subieron el duque de Medina Sidonia, el marqués de Ito y el señor Concha.

Detrás siguieron otros coches con las autoridades.

La comitiva se dirigió al Hotel de Londres, en donde el príncipe se retiró á descansar.

Toda la servidumbre del embajador viste á la europea, de levita, no distinguiéndose gran cosa los criados de los amos por la poca elegancia de unos y otros.

A las dos de la tarde irá el príncipe á palacio á entregar las insignias de la orden de la Crisantema al rey.

A las cuatro de la tarde verificóse la recepción de las autoridades en el Hotel de Londres.

A las nueve de la noche habrá recepción en la Casa Consistorial y fiesta popular con toro de fuego.

Asistirá á la fiesta la banda municipal, que tocará la marcha real japonesa.

A las ocho de la mañana tomaron en línea, en la bahía el «Destructor», el «General Valdés» y el «Mac Mahón.»

En el partido de pelota que se jugará

rá mañana en honor del príncipe, jugarán Unzueta y Olaiz contra Chiquito de Irúa y Amalan.

Recepcion en Palacio

San Sebastián 6, 4.27 t.

La ceremonia de la recepción en Palacio fué breve.

Como el príncipe no trae caracter diplomático, ni por consiguiente credenciales, no asistió el ministro de Estado ni se leyeron discursos.

La reina ha recibido al príncipe Takahito en la meseta de la escalera principal, entrando enseguida en el salón de recepciones llamado Blanco, en la planta baja, donde tambien estaba el rey.

Habia tambien las condesas de Sástago y de Burela, la marquesa de Martorell, el duque de Medina Sidonia y otros palaciegos y generales.

Hecha la presentación por el introductor de embajadores señor Pié Concha, la reina y el príncipe hablaron en inglés, cruzándose frases afectuosas.

La reina expresó al príncipe su gratitud por el obsequio que el emperador dispensó á nuestros marinos cuando fueron al Japón.

El príncipe ha entregado despues las insignias de la orden de la Crisantema, manifestando á la reina que solo los monarcas pueden usarla.

Dichas insignias consiste en una ancha banda de seda enlazada con los bordes de color verde.

De ella pende una placa de plata con un esmalte blanco con orlas, habiendo en las orlas pequeñas flores de Crisantema amarillas.

La placa es muy pesada y si bien es algo bonita no resulta de mucha riqueza.

Terminada la ceremonia salió la comitiva formando en los jardines fuerzas de los migueletes, tocando las cornetas la marcha de Infantes.

El príncipe regresó al Hotel donde en este momento está recibiendo á las autoridades y al elemento oficial.

FERRO-CARRIL ECONOMICO DE REUS A SALOU.

Servicio de trenes de viajeros que registrá desde el día primero de Julio de 1897.

Table with 2 columns: SALIDAS DE REUS, SALIDAS DE SALOU. Includes times for MAÑANA, TARDE, NOCHE.

Advertisement for Baños y Duchas CASA DIMAS. Includes text: Establecimiento á cargo de la Sra. Vda. é hijos de su antiguo propietario D. Antonio Sarda y Caylá. REUS—CREU VERMELLA (VENT), 6—REUS.

SERVICIO DE CORREOS PARA ULTRAMAR.

Durante el año actual, las salidas de los correos para Ultramar serán:

Para Cuba

De Cadiz los días 10 y 30 de cada mes (vapor español).
De Coruña el 21 id. id. (vapor español).
De Santander el 22 id. id. (vapor francés).
Por la vía de New-York 4 expediciones por semana.
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

Para Puerto-Rico

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).
De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés).
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

Para Filipinas

MESES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella
Febrero...	27	14
Marzo...	27	14
Abril...	24	11
Mayo...	22	9
Junio...	19	6
Julio...	17	4
Agosto...	14	1 y 29
Setiembre...	11	26
Octubre...	9	24
Noviembre...	4	21
Diciembre...	6	19

Además puede remitirse la correspondencia por la vía de Brindisi y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los días 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo á Ultramar, conducen también correspondencia.

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios.

Fundada en 1828

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del peligro de incendio, los daños que puedan ocasionar la caída del relámpago, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10 000.000	Frs.
Reservas.	9 635.000	»
Primas á recibir.	75.183 878	»
Total.	94 818 878	»
Capitales asegurados.	15 559 869 208	Frs.
Siniestros pagados.	202.000.000	»

Sucursal Española: Barcelona, Paseo Colon y calle de la Merced, 20, 22 y 24 - Director, D. E. Ges.
Subdirectores en Reus: Señores Bages Margenat hermanos, calle de la Mar, 38.

Quinina de Pelletier

de las 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos, en razón de su pureza y eficacia, contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Geta, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quinina. En PARIS, 8, r. Vivienne y en las principales Farmacias.

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copálba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre...

PARIS 8, Rue Vivienne, 8
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

DIARIO DE REUS

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Constitucion

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

En Reus: al mes, 1'50 pesetas.-En provincias: 5 pesetas trimestre.--Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES.